

2024 (532.634) versus el año 2020 (221.948). Este importante aumento en la búsqueda ha llevado a que Chile haya reducido el riesgo de morir por cáncer de mama en los últimos años.

Los problemas de salud oncológicos se encuentran priorizados para su resolución. Si bien en 2024 se informaron 15.312 garantías retrasadas asociadas a cáncer, se resolvieron 1.059.160 garantías oncológicas, de las cuales 18.457 fueron derivadas a prestadores privados y un 34% de estas se derivaron de forma automática por parte de Fonasa, es decir, sin mediar reclamo por parte del paciente. Una estrategia que Fonasa impulsa desde 2022.

En términos generales, en 2024 se resolvieron 5.022.669 garantías GES, versus las 2.583.366 que se realizaron en el año 2020, lo que significa un aumento de un 94% en la actividad. Asimismo, se alcanzó un 98,5% de cumplimiento en la entrega de las atenciones GES, quedando solo un 1,5% de garantías retrasadas, de las cuales 72.478 fueron derivadas a prestadores privados en convenio, cifra récord en derivaciones GES a privados, que indica la vigencia de esta estrategia de colaboración.

CAMILO CID PEDRAZA
Director Fondo Nacional de Salud

Pacientes oncológicos GES

Señor Director:
En edición de ayer domingo, una nota de "El Mercurio" entrega información de un análisis realizado por el CIPS-UDD sobre GES retrasadas con foco en el cáncer. Al respecto, es importante señalar que este estudio omite información relevante para contextualizar la problemática y los esfuerzos que se realizan.

En relación con el cáncer de mama, la mejor estrategia para reducir la mortalidad es la búsqueda activa para la detección temprana. Cabe señalar que 11.824 mujeres se realizaron los exámenes para sospecha de cáncer en 2020, versus 23.066 que lo hicieron en 2024. Específicamente sobre la mamografía, en la red pública, sin considerar a la MLE, se aumentó un 140% el número de exámenes realizados en el año